

Resultados de la Encuesta Casen

Magallanes alcanza su menor nivel de pobreza en 15 años

Magallanes logró en 2024 los niveles más bajos de pobreza e indigencia de toda su serie histórica. Con un 9,9% de pobreza general y un 4,2% de pobreza extrema, la región del extremo sur del país se consolidó como la zona con mejores indicadores socioeconómicos de Chile, según los resultados más recientes de la Encuesta Casen.

La Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) es el principal instrumento estadístico del país para medir la pobreza y conocer las condiciones de vida de la población. Es aplicada por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y elaborada por el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile. A través de una muestra representativa a nivel nacional y regional, la Casen recopila información sobre ingresos, educación, salud,



Entre 2022 y 2024, la región experimentó una reducción significativa en los ítems de la pobreza extrema y general.

vivienda y empleo, entre otros aspectos, permitiendo evaluar el impacto de las políticas públicas y orientar la toma de decisiones en materia social.

Los datos confirman una

trayectoria descendente en ambos indicadores a lo largo de los últimos quince años. Entre 2009 y 2017, Magallanes mostró una sostenida disminución de la pobreza, alcanzando en

2017 un 12,3% de pobreza y un 4,7% de pobreza extrema, sus mínimos históricos hasta entonces. En ese periodo, se mantuvo de forma constante entre las regiones con menores niveles de vulnerabilidad del país.

Sin embargo, al igual que en el resto de Chile, la pandemia de Covid-19 tuvo un fuerte impacto en 2020. Los índices de pobreza e indigencia aumentaron debido a la crisis socioeconómica, alcanzando un 20,1% en pobreza general y un 9,7% en pobreza extrema. Aun así, incluso en este contexto crítico, Magallanes se mantuvo entre las regiones con los valores más bajos a nivel nacional.

En los años posteriores, los efectos de la recuperación económica fueron notables. Entre 2022 y 2024, la región experimentó una reducción significativa en ambos indicadores. La pobr-

za general descendió de 14,7% a 9,9%, mientras que la pobreza extrema cayó de 6,2% a 4,2%. Esta variación, además, fue estadísticamente significativa, según el análisis metodológico de la encuesta.

A nivel comparativo, Magallanes se posicionó en 2024 como la primera y única región con una tasa de pobreza inferior al 10%, y la segunda con menor pobreza extrema del país, sólo superada por Aysén, que registró un 5,3%.

Con estos resultados, la región confirma su posición de liderazgo en materia de bienestar y desarrollo social. La tendencia de largo plazo, junto con la capacidad de recuperación tras la pandemia, reflejan el desempeño más favorable del país en la lucha contra la pobreza por ingresos, de acuerdo con los registros de 2009 a 2024./LPA